
1 
 

PV Assemblée Générale UDI  

Salle Bourgeoisie Sierre, 22 septembre 2022, 18h 

1. Bienvenue 

Le secrétaire général Thomas Birbaum souhaite la bienvenue à la quarantaine de membres 
présents et excuse de nombreux membres. 

L’ordre du jour est approuvé. 

2. Nomination des scrutateurs 

L’Assemblée nomine deux scrutateurs, Alain Buchard et Danielle Gossett 

3. Approbation du dernier PV 

Le PV de la dernière Assemblée Générale du jeudi 17 septembre 2021 est approuvé. 

4. Mot du président 

Discours de Jérôme Monnat, président de l’UDI : 

Chers Membres, Chers Amis, 

C’est un grand plaisir de vous accueillir pour notre Assemblée Générale 2022, dans ces 
magnifiques locaux du Bourgeois, qui ont été récemment rénovés. Je pense que tout le monde 
sera d’accord pour dire que nous vivons des temps de très grande instabilité. Il semble que les 
crises aigües succèdent aux crises aigües. La nouvelle normalité, c’est l’anormalité, c’est 
l’extrême, c’est l’improbable. 

Nous sommes à peine sortis de 2 ans de crise Covid, une crise qui a profondément impacté 
nos vies privées, nos vies sociales, sans oublier évidemment nos activités professionnelles. Et 
voilà que nous sombrons maintenant dans une crise énergétique, une crise monétaire, et 
probablement bientôt dans une importante récession en Europe. 

Si Dieu soit loué, nous ne sommes pas directement confrontés à la guerre et à ses atrocités, 
nous en subissons les conséquences indirectes. 

Que pouvons-nous faire en tant qu’indépendant, en tant que dirigeant de PME face à cette 
nouvelle crise ? Winston Churchill disait : « C'est une erreur de regarder trop loin, la chaîne du 
destin ne peut être saisie qu'un maillon à la fois ». 

Je pense que nous devons avant tout nous concentrer sur nos activités, tâcher de maîtriser au 
mieux les éléments à notre portée, continuer à travailler dur et à prendre des risques 
nécessaires, malgré le peu de visibilité que nous avons. 

D’aucuns diront : « Il faut s’en remettre au soutien de nos autorités ! » Je pense comme 
beaucoup d’entre vous que le système a montré ses limites. Cette semaine, on nous expliquait 
que la Confédération ne disposait pas des chiffres de la consommation d’énergie dans notre 
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pays, ou alors avec un retard de plusieurs mois. On est en droit de se poser la question de 
l’utilité de cette énorme machine de guerre qu’est l’administration fédérale, elle qui occupe 
40'000 collaborateurs payés 1/3 de plus que leurs homologues du privé ! 

Nous devons malheureusement constater que nos dirigeants gèrent péniblement le quotidien 
et sont dans l’incapacité de faire preuve de prospective. Je pense qu’il est de notre devoir en 
tant qu’entrepreneurs de remettre en cause un système de plus en plus dirigiste et 
collectiviste. C’est une tâche à laquelle l’UDI s’est attelée depuis sa création en 1991. L’UDI 
est active sur tous les fronts : 

• 1/ Au sein du comité-directeur de l’Union Valaisanne des Arts et Métiers 
• 2/ Au sein de la Task Force Economique du Canton du Valais, régulièrement convoquée 

par notre Ministre Christophe Darbellay 
• 3/ Lors des meetings du Conseil de la Chambre de Commerce, dont l’UDI est membre 

depuis peu. 
• 4/ Devant les commissions du Parlement cantonal, lors des consultations (par ex. 

récemment dans le cadre de la nouvelle Loi sur l’Energie) 
• 5/ Evidemment au sein du Parlement cantonal, par ses députés membre du Comité 

(Thomas Birbaum, François Pellouchoud, Aron Pfammater) et autres députés 
membres et sympathisants de l’UDI, tels Julien Monod, etc… 

• 6/ Au Parlement Fédéral par Messieurs les Conseiller Nationaux Nantermod et Addor 

De plus, l’UDI a été la seule association d’entrepreneurs valaisans à lancer le référendum 
contre la hausse malvenue des allocations familiales. Thomas vous donnera plus de détails. 

Last but not least, l’UDI a publié il y a quelques semaines une nouvelle version de son Livre 
Blanc, un essai prospectif sur l’économie du Canton. Là aussi, Thomas en parlera juste après. 

Comme vous pouvez le constater, l’UDI est « hyperactive » ! Je ne peux que vous encourager 
à nous contacter en tout temps et à contribuer par vos propositions et par votre soutien à la 
réelle défense des intérêts des indépendants et des entreprises du Canton. L’UDI est une 
association libre, qui n’est soumise à aucun parti politique ou groupe d’intérêt particulier. Elle 
défend avant tout une vision libérale de l’économie. Elle se bat pour que chacun soit libre 
d’entreprendre. C’est la seule voie à même d’apporter une prospérité durable à la collectivité. 

J’en termine en remerciant : 

- Notre secrétaire-général Thomas Birbaum pour son engagement incessant pour notre 
cause. 

- Les membres du Comité pour le temps qu’ils consacrent à notre association. 
- vous tous ici présents pour votre engagement pour l’économie de notre région et pour 

votre soutien à l’UDI. 

Encore merci et meilleurs vœux à tous ! 

5. Rapport d’activité 

Le secrétaire général Thomas Birbaum retrace l’ensemble des activités écoulé durant l’année 
2021-2022 selon le pdf annexé. En résumé : 
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• Organisation de l'Assemblée générale au sein du Quartier des affaires à Conthey et 
tenue d’un stand pendant les 2 jours du Salon pour les 30 ans de l’UDI. 

• Conférence sur la sécurité informatique avec Sébastien Fanti préposé cantonal à la 
protection des données et Frédéric Aubert spécialiste sécurité de l’information 

• Publication du Livre Blanc 
• Dossiers politiques : Loi sur les allocations familiales : référendum lancé par l’UDI 

o Augmenter les allocations familiales pour enfants de CHF 40/mois et étudiant 
de CHF 20/mois 

o Financement paritaire employé-employeur (0.12% pour employé, 0.12% pour 
employeur), total CHF 28 millions 

o UDI contre car : 
 Augmentation des allocations => augmentation charges salariales => 

diminution salaire net des travailleurs 
 Affaiblissement compétitivité de l’économie valaisanne 
 Distribution arrosoir, même à ceux n’ayant pas besoin 

o Votation 27 novembre 2022 : comité de campagne UDI-SVPO-PLR 
o Loi sur l'énergie 

6. Présentation des comptes 

Présentation des comptes par Thomas Birbaum 

Le montant des cotisations n'a jamais été aussi élevé depuis des années. 

Bénéfice sur l’exercice 2021 : CHF 8'864.95 

Total bilan 2021 : CHF 32'761.15 

Présentation du rapport de révision signé par Julien Monod et Grégoire Roduit. Approbation 
des comptes à l’unanimité. Réélection des réviseurs en les personnes de Julien Monod et 
Grégoire Roduit. 

Présentation et approbation budget 2022 de 30'000 CHF. 
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7. Election comité 

Manuel Wildhaber présente sa démission du comité de l’UDI. Il est remercié par le comité et 
les membres pour son travail. 

Hélène Polain-Gomez, comme nouvelle trésorière, et Alexia Maulini, comme nouvelle 
membre se présentent pour le comité. 

Le comité ci-dessous est élu. 

Comité 2022-2023 
 
Jérôme Monnat Jr, président 
Hélène Polain-Gomez, trésorière 
Alain Duc 
Aron Pfammater 
François Pellouchoud 
Philippe Nantermod 
Christophe Bonvin 
Sarah Perruchoud 
Karine Bourgeois 
Alexia Maulini 

8. Divers 

Prochaine rencontre avec Franz Ruppen, Conseiller d’Etat DMTE, jeudi 15 décembre 19h Sion. 

Fin de l’Assemblée générale statutaire à 18h55. 

M. Alexandre Sacerdoti, conseiller en entreprises, ancien directeur de la chocolaterie Villars 

présente sur sa thématique : « Stratégie de la différence, comment relancer avec succès son 

entreprise ». 

Les membres sont invités au copieux apéritif dinatoire qui suit. 


	1. Bienvenue
	2. Nomination des scrutateurs
	3. Approbation du dernier PV
	4. Mot du président
	5. Rapport d’activité
	6. Présentation des comptes
	7. Election comité
	8. Divers

